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兴村治社的
“领头雁”

记者 王 佳

个人名片：
陈国栋，江北区慈城镇公有村

党支部书记，曾获得 2019 年浙江
省防台救灾优秀党员干部、宁波市
优秀党务工作者等荣誉。在他的带
领下，公有村成功摘掉了经济薄弱
村帽子，成为乡村休闲旅游发展的
先行军。

近日，慈城镇公有村的村民们

正忙着侍弄地里的萝卜。“这是太
爱萝卜，可以当水果吃的萝卜。”
最先试种的陈帮国一家已尝到甜
头，2019 年产量不小，收购价也
比一般市场价高，比以前多赚了很
多钱。

这些年，公有村大变样。村口
的坟丘不见了，乡村道路拓宽了，
房前屋后干净整洁。村容好了，游
客自发上门，村里人开起了农家
乐，在家门口卖起了山货。

但在 7 年前，拥有 450 多户人
家的公有村并非如此。虽地处英雄
水库上游，自然环境不错，但村组
织 软 弱 涣 散 ， 经 济 薄 弱 。 2013
年，在接到村里的越洋求助电话
后，陈国栋毅然抛下生意，从迪拜

回到家乡。
“求治之道，莫先于正风俗。”

上任第一年，陈国栋便在村里“重
拾”村规民约，推动以文化人，整
合村子中心闲置的老房，改建成文
化礼堂。渐渐地，村里成日打麻将
的村民少了，参加各类积极向上的
活动的村民多了。

培育乡风文明，除了文化助力，
陈国栋选准撬动的突破口和着力
点，从改变村容村貌入手。贯穿公有
村东西路口的村道，多年没有路灯，
夜里漆黑一团。在陈国栋的努力下，
2014 年 50 多盏路灯安装一新，明亮
的灯光让村民不用再摸黑走路。

相比亮灯工程，畜禽整治、野
山坟整治难度更大。陈国栋和班子

成员带头，并发动党员、村民代
表，层层推进，全村 60 多户结束
无序养殖，保护了水源地，300 多
穴坟墓迁移至村级公墓内，原有墓
基得以复绿。

环境整洁了，村民的精气神也
提升了。陈国栋积极挖掘、盘活村
内闲置资源，大力推进宁波两新红
领学院建设，解决了村里部分劳动
力就业问题；积极开展与第三方合
作，争取共建单位建设太爱萝卜基
地；积极实施杨梅、山笋、茶叶等
山货精品化、规模化种植，推动了
村庄发展红色经济、旅游经济，带
动村民增收致富。

眼下，红领学院二期工程就要
开工了，立新水塘整治也进入尾
声。陈国栋说，自己怀着让“村民
富起来、村庄美起来”的初心和梦
想，选择回乡做点实事，如今公有
村的变化让他前进的脚步更加坚
实。

涵养好乡风，村子兴起来

本报讯（记者冯瑄 通讯员王
璐） 昨日，我市接到中央第三生态
环境保护督察组交办的第九批信访
件 9 件 ， 其 中 涉 水 2 件 、 涉 气 4
件、涉生态 1 件、涉土壤 2 件。信
访件所涉地高新区重点件 1 件、慈
溪市重点件 1 件、鄞州区 1 件、余
姚市 2 件、宁海县 1 件、象山县 2
件、北仑区 1 件。所有信访件已全
部移交相关地方和部门承办，要求
在规定时限内回复整改情况。

截至昨日，中央第三生态环境
保护督察组已累计交办我市信访件
71 件, 我市各地立查立改，已办
结 5 件。第三批已办结的 3 件信访

件详细情况可登录宁波市政府网站
（http://www.ningbo.gov.cn/）、 宁
波市生态环境局外网 （http://sthjj.
ningbo.gov.cn/）、 中 国 宁 波 网

（http://www.cnnb.com.cn/） 查看。
根据安排，中央第三生态环境

保护督察组督察进驻时间为 1 个
月。进驻期间 （2020 年 9 月 1 日至
10 月 1 日） 设 立 专 门 值 班 电 话 ：
0571—87666606，专门邮政信箱：
浙江省杭州市 A133 号邮政专用信
箱。督察组受理举报电话时间为每
天 8 时至 20 时。根据党中央、国务
院要求和督察组职责，中央生态环
境保护督察组主要受理浙江省生态
环境保护方面的来信来电信访举
报。其他不属于受理范围的信访举
报问题，将按规定交由被督察地区
处理。

中央生态环境保护督察组
移交我市第九批信访件9件
我市公布第三批已办结信访件

记者 林 海

前不久，“草根球队”宁大男
篮在 CUBA （中国大学生篮球一级
联赛） 载誉而归。这支“草根球
队”如何淘汰北大男篮这样的顶级
球队闯入四强，最终站上季军的领
奖台？近日，记者走访宁大体院，
了解教练和队员“十年磨一剑”的
酸甜苦辣。

“创业”不怕起点低
对于球队实现“逆袭”，宁大

体院副院长任峰显得比较平静。从
2004 年 担 任 宁 大 男 篮 教 练 开 始 ，
他在学校和体院领导支持下，从一
名“学院派”老师逐渐转型成为

“实战派”教练。通过四处拉练和
参赛，宁大男篮的成绩从浙江省第
5 名一步步上升，到 2009 年终于获
得浙江省冠军。“坐着绿皮火车去
拉 练 ， 已 经 成 为 一 种 美 好 的 回
忆。”任峰说。

此 后 ， 他 们 开 始 参 加 CUBA
分区赛。面对“四冠王”华侨大学
队，他们两场比赛输掉 100 多分，
和汕头大学队的一场比赛输了 40
多分。

冷静分析找差距，任峰发现，
队员只能顶住第一节，后面就“散
架”了，这说明当时训练强度还达
不到高水平运动队的要求。从此，
他在训练中加大强度。不少队员反
映，当时训练“强度大，练到吐，
吐完接着练”。

“队员训练既要上强度，也要
讲科学，防止受伤，教练还要针对

队员的个性特点做思想教育和心理
疏导，帮助他们尽快提高。”任峰
说。

之前 CUBA5 个赛季，清华队
和北大队包揽全部冠军，其他球
队“出头”的机会越来越少。和
清华、北大、浙大等知名高校相
比，宁大在招生方面处于明显劣
势。“和国内一流高校相比，我们
吸 引 高 水 平 运 动 员 的 能 力 差 太
多。”宁大体院特聘院长丛湖平介
绍。

不过，篮球是 5 个人上场的集
体运动，战术配合、团队协作往往
起着决定性的作用。“5 个素质较
好的球员，不一定打得过 5 个素质
一般的球员。”任峰这句话看似轻
描淡写，但淘汰北大男篮一战，足
以证明此言非虚。

团队文化有特色
训练时一丝不苟，生活中热情

关怀，纪律上严格要求，宁大男篮
逐渐形成了独有的“团队文化”。
在宁大的 5 年，核心队员吴星锐已
养成自我严格管理的好习惯。“无
论天多热，在公共场合，球队没有
一个人穿拖鞋，必须穿袜子、鞋
子。在外打球，必定集体出行、有
序排队。东西摆放、卫生打扫全部
遵循高标准、严要求。晚上按时就
寝，不准熬夜。”他说。

经过几年努力，宁大男篮在
2011 年和 2013 年两次闯进 CUBA
全国八强，但面对北大、清华等高
水平球队，总会输几分。反思总结
之后，任峰开始进一步铸造宁大男
篮的战术体系。

任峰 2010 年从一名叫摩尔的
美国教练处了解到“普林斯顿体
系”，“普林斯顿体系”简单说就

是 依 靠 整 体 而 不 是 个 人 能 力 打
球，强调充沛体能+进攻效率+空
切投篮+默契配合，让球队成为一
个 整 体 ， 场 上 5 个 人 能 突 、 能
投、能传。2015 年，任峰根据大
学生篮球的特点对“普林斯顿体
系 ” 进 行 精 简 、 改 造 ， 以 官 业
佳 、 吴 星 锐 为 核 心 进 行 球 队 重
建。他先后 3 次前往美国加州大
学河滨分校学习，逐渐将整套战
术体系的框架搭建起来。

8 月中旬，宁大男篮抵达福建
泉州参加 CUBA，面对老对手北大
男篮，宁大男篮奋勇拼抢，最终领
先 10 分战胜北大男篮。

值得一提的是，击败北大男篮
的阵容中，“第一高度”朱志康身
高只有 2.01 米，其他主力球员吴星
锐、范汇鎏、栾利程、项腾华等人
进入大学之前籍籍无名。这就是团
队的力量，也是篮球的魅力。

展望未来有宏图
回到宁波后，主教练江慈并没

有因此志得意满。“今年的大运会
篮球比赛由于疫情推迟一年，此外
明年还有 CUBA 分区赛，所以接
下来的训练很关键。”江慈说。

核 心 队 员 吴 星 锐 打 满 5 年 离
队，球队主力阵容面临调整。“对阵
北大男篮时 6 人轮换，说明‘板凳深
度’还是不够。”宁大体院执行院长
顾耀东如是评价。如何在现有人员
配备情况下，把每个人的能力发挥
到极致，同时通过团队协作和战术
配合把整体战斗力提升到新的水
平，是教练团队面临的新课题。

目睹宁大男篮淘汰北大男篮，
作为宁大校友的奥运冠军石智勇给
他们点赞：“宁大男篮未来可期！”
而主教练江慈表示：“与此同时，
未来压力无限。”

“草根球队”宁大男篮如何十年磨一剑

图为比赛现场。 （受访者供图）

本报讯（记者陈章升 慈溪市
委报道组张天叶 通讯员郑洁） 昨
天上午，慈溪市锦苑宾馆负责人房
志能收到该市“无感智办”平台发
来的“公共卫生许可证到期换证”
提示短信。他点击短信链接对相关
申请材料进行确认，当天晚上便收
到快递员送来的公共卫生许可证。

“短信主动提醒，资料线上确认，
不再担心错过换证日期，太省心
了。”房志能称赞道。

房志能体验的是慈溪本周正式
推出的“无感智办”服务。据了解，为
进一步优化群众办事体验，提高政
务服务智能化水平，该市政务服务
办近期运用新一代信息技术，创新
审批办理模式，开发推出“无感智
办”平台，整合归集群众易漏易忘、
办理总量大、申报材料相对少的高
频事项，通过数据筛选比对、流程

“智造”，实现群众应办事项到期自
动提醒、在线“无感”办理。

目前，该市“无感智办”事项

共分为告知型、确认型、反馈型，
涉 及 4 个 领 域 的 8 个 审 批 服 务 事
项。“在相关证件或年检有效期临
近时，‘无感智办’平台会发短信
提醒群众办理，提醒内容包括事项
基本信息及延续、换证在线办理链
接等。办事群众点击链接，确认相
关信息即可完成申报。”慈溪市政
务服务办负责人说。

“无感智办”平台的推出，提
升了审批服务效率。慈溪市行政服
务中心民政窗口负责人说，以前，他
们为了提醒社会组织及时办理法人
登记证的换证手续，需要花不少时
间打电话通知。现在，“无感智办”平
台会自动筛选出相关信息，及时发
短信提醒群众，不仅方便他们办事，
也减轻工作人员的工作量。

今年 8 月试运营以来，慈溪市
“无感智办”平台已成功办理 329
件。其间，该市 8 个审批事项办理
申报环节平均减少 2.3 个，申报材
料平均减少 1.6 份。

证照到期有提醒 审批事项智能办

慈溪“无感智办”平台
正式上线

本报讯（记者陈青 通讯员王
强） 昨晚，浙江小百花越剧院 （浙
江越剧团） 的越剧传统剧目 《天之
骄 女》 在 逸 夫 剧 院 上 演 ，拉 开 了
2020 浙江省传统戏曲演出季宁波
分会场的大幕。在接下来的一个多
月内，越剧、昆曲等 10 场经典传统
大戏将一一上演，以优质的剧目，

优惠的票价，丰富市民文化生活。
当晚的越剧 《天之骄女》，由

浙江越剧团吕派传人马誉嘉、袁派
传人王静领衔主演，浓郁的流派唱
腔和细腻的人物塑造，成功刻画了
宫廷斗争中人物复杂的内心与情感
纠葛。9 月 12 日、13 日，浙江越剧
团还将上演袁派代表剧目 《祥林

嫂》 和 《珍珠塔》。
9 月 18 日至 20 日，苏州昆剧

院将为宁波观众带来极具艺术价值
的青春版 《牡丹亭》 全本演出，两
位梅花奖得主俞玖林、沈丰英将联
袂上台献艺。10 月，越剧 《五女
拜寿》《何文秀》《荆钗记》《陈三
两》 等也将与宁波观众见面。

2020 浙江省传统戏曲演出季
由浙江省文化和旅游厅主办，宁波
分会场演出由浙江京昆艺术中心、
宁波市文化广电旅游局承办，逸夫
剧院、天然舞台联合协办。传统戏
曲演出季通过在杭州设立主会场，
在宁波、金华、绍兴、温州等地设
立分会场进行联动的方式，充分展
现全省传统戏曲剧种的独特魅力，
激发传统戏曲剧种活力和戏曲院团
潜力，进一步提升浙江戏曲品牌力
和影响力。

省传统戏曲演出季宁波分会场启幕

昨日下午，“振华 32”轮上最后 1台远控自动化龙门吊缓缓驶到宁波
舟山港梅山港区码头，这标志着全国首批“无司机室”远控自动化龙门吊
在该港区全部完成卸船。

梅山港区是宁波舟山港首个规模化推广应用自动化龙门吊的港区，目
前场地内 24 台远控自动化龙门吊已实现场地堆箱、取箱的全自动化运
行，初步实现“1人控3机”的目标。 (杨江琦 俞永均 摄）

“无司机室”远控龙门吊
运抵梅山港区

中央生态环境保护督察在浙江

本报讯（记者黄程 杭州湾新
区 报 道 组虞昌胜 通 讯 员周斌）

“工地上发现有工友未戴安全帽，
请及时规范佩戴。”近日，在宁波
杭州湾健康服务中心项目现场，悬
在高处的智能语音系统当起了项目
安全督导员，通过设置在工地四处
的监控摄像头，时刻警示着工地上
可能存在的安全隐患。与此同时，
通过高速率的传输线路，上述实时
信息被传输到了工地临时党支部会
议室的大数据投影屏幕上。

据了解，这是杭州湾新区首个
应用智慧工地系统的项目。该系统
涵盖实名制考勤、视频监控、施工
升降机监测、塔式起重机监测、安
全帽抓拍、人脸抓拍、升降机吊笼
人数抓拍等模块，利用大数据、物
联网、云技术等时下硬核手段，为
项目建设戴上了一顶充满科技感的

“安全帽”。
“不仅能够保障施工安全，更

能提升建设效率。”谈及智慧工地
系统的妙用，健康服务中心项目建
设安全管理人员王辉如数家珍，通
过远程可视化技术，系统可以自动
对工地上采集的情况进行分析、上
传、统计、汇总以及反馈，实现互
动协同。项目管理人可通过数据大
屏或手机 APP 随时查阅现场施工
作业人数、姓名、工种等信息，检
查施工单位、监理单位管理人员到
岗情况，及时处理施工现场业务。

值得一提的是，智慧工地系统
为现场的每座塔吊机都上了技术

“保险”。在塔吊驾驶舱内，包括司
机人脸识别系统、塔吊吊钩盲吊显
示屏及塔吊安全参数监测显示屏等
在内的一整套“黑匣子”系统成为
司机的得力助手。塔吊司机通过

“黑匣子”显示的一条条参数，可
精准有效地进行高空作业，同时，
管理人员通过塔吊反馈的信息综合
评估塔吊作业的安全系数。

不仅能保障安全，还能提升效率

智慧工地系统
亮相杭州湾新区

【上接第 1版①】 由于误解、
不解，精神康复，是很多人不愿触
及的一个领域。有着自己红火的贸
易公司的陈红辉，毅然闯了进来。

“事情，总得有人做。我有专业知
识，愿意将精神残疾人康复这件事
做真做实做好。”

在残障人群中，精神障碍患者
在治疗、康复和回归社会的过程
中，面临着更大困难，其家庭也非
常脆弱。

辗转求助中，欣悦父亲碰到过
许多正经历“绝望”“苦熬”的家
庭。

感同身受，协力合作，才能避
免不幸的传递与悲剧的扩大。

卓远愈养中心两年间接收治疗
了 300 多名病患，很多是低保或低
保边缘户，不少还是重性精神障碍
患者。中心收取的费用基本仅够覆
盖个人的康复治疗，为了维持中心
运转，陈红辉每年自掏腰包填补缺
口，还为病患购买保险。

疫情防控期间，为了守护好这
个“家”，早在 1 月 21 日，陈红辉
便启动了中心“封闭式”管理，暂
停 访 客 探 视 。 100 多 名 病 患 的 生
活、治疗，全压在了这位“大管
家”身上。防疫物资短缺，设法筹
措；工作人员情绪波动，耐心疏
导；病患突发疾病，陪同就医。

2 个多月，陈红辉寸步不离，

忙碌时，方便面对付，一件棉袄一
穿 数 十 日 ， 白 发 更 是 平 添 几 许 。

“再艰难，都得坚持。”疫情防控期
间，惦记着院外维持期病员的药快
接续不上了，在拿到通行证后，他
立刻带着工作团队送药上门。

“爱出者爱返，福往者福来。”
坚守的背后，多股力量在加持。

“口罩最紧张时，市康复医院
‘匀’了些给我们。”陈红辉说。

2019 年，卓远愈养中心接受
了宁波市志愿者协会授权，与宁波
市康复医院开展协作。背靠市康复
医院 27 名医护人员以及康复治疗
师的人才资源和专业医疗设备，中
心的病患能定期接受由这些专家组

成的志愿队伍提供的义诊、心理介
入以及肢体康复等专业化服务。

随着疫情防控进入常态化，为
了更好地帮到精神障碍患者，减轻
中心运营压力，海曙区政府召集区
卫健、消防、住建、民政等部门以
及 古 林 镇 深 入 中 心 展 开 “ 三 服
务”，努力协调中心运营当中遇到
的难题。

党委政府的关心，让病患的康
复更有保障。陈红辉满怀信心，打
算集合更多的爱心力量，深入开展
职业培训，为精神障碍康复者寻找
辅助性就业岗位，帮助他们更好融
入社会。

这份坚持，必定美好！

【紧接第 1版②】 通过特色经营留
住老顾客，吸引新人群。

随着城市化进程，一批社区菜
市场改造提升，还有一批新建的邻
里型特色菜市场兴起。“如江北孙
家菜市场、鄞州惠丰菜市场，除了
硬件好，经营上能精准定位消费需
求，不断提升服务，满足当代人快
节奏、精品化、差异化需求，走出
了一条不同于传统菜市场的发展之
路。”市市场监管局相关人员说。

一批“老大难”的区域中心菜
市场、城区传统菜市场，通过管理
体制改革、国资介入等手段，加大
改造力度，实现管理创新，重塑形

象、重振旗鼓。鼓楼中心菜市场通
过购入鼓风机、疏通新风系统等举
措，解决了长期以来湿、臭等问
题。联心菜市场结合智慧改造，打
通线上线下买菜模式，周边居民网
上下单菜品实现快速送达。

除了海曙、江北、鄞州，其他地区
菜市场变化同样巨大。如镇海区率先
大规模实施菜市场专业化运营管理，
目前，已有 11 家市场实现统一经营
管理，并实行第三方专业团队托管，
市场经营秩序较之前明显好转。北仑
区创新开展“点赞文明经营，助力文
明创建”行动，推出“文明点赞器”和

“文明经营点赞二维码”，运用大数据

手段，数据驱动农贸市场精准治理，
成效显著。市商贸集团与奉化区政府
合作，计划投资 25亿元，以三星级及
以上农贸市场为目标，牵头奉化区10
余个乡镇菜市场改造提升，探索乡镇
农贸市场发展新模式。

据悉，到今年年底，全市农贸
市场改造资金预计将超过 7 亿元，
全市预计可完成创建省放心农贸市
场 97 家；四星级市场 12 家，三星
级市场 42 家，“五化”（便利化、智慧
化、人性化、特色化、规范化）农贸市
场 23 家；北仑、鄞州等地还将出现
全市第一批五星级菜市场，引领菜
市场走向更高“版本”。

【紧接第 1版③】 在复杂多变的严
峻形势下，仍有 48%的上规模民企
正在加快新产品开发，或推出新服
务。“紧急攻关熔喷布所需高分子
材料技术瓶颈，使企业在疫情重创
之中迎来新的利润增长点。”宁波
能之光新材料科技股份有限公司董
事长张发饶表示。

优越的生存“土壤”，增添了我
市民企快速发展的底气。近年来，宁
波大力实施“栽树工程”，推进营商
环境优化，打造有利于民营经济发
展的良好氛围。报告显示，参与调查
的 169 家 民 企 去 年 纳 税 总 额 达
356.7 亿元，户均纳税 2.1 亿元。


